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■ Sacapuntas 

FOTONOTICIA 

■ El PP de Getafe con Cifuentes 
Solo unos pocos 
'privilegiados' tuvieron la 
oportunídad de escuchar 
las explícaciones de 
la presidenta de la 
Comunidad de adríd 
sobre su máster en 
directo y no a través de 
un plasma. Y aill estaba 
Getafe, el PP de de 
Getafe: el antiguo (Carlos 

Gonzá1ez Pereira), el presente (Juan Soler) y el lfuturo? (Rubén Maíreles): todos, 
especíalmente el senador y diputado además de portavoz en Getafe Juan Soler, 
aplaudiendo con entusiasmo y rindiendo pleitesia a la actual dirigente. r.Alguno 
andará echando de menos épocas pasadas en la que prometieron amor eterno a 
Aguírre y maquinando cómo volver a cambiar de chaqueta? • 

■ Misterios sin resolver 
¿ES ESTE AYUNTAMIENTO UNA MÁOUINA 
DE DEVORAR CONTABLES? lQuién tíene 
la 'culpa' de que uno tras otro vayan 
cayendo y dejando el puesto vacío, con 
el consiguiente retraso en las labores 
contables del Ayuntamiento? lAlguien 
será capaz de hacerse cargo de este puesto 
que ha nacido entre la cont:rover.iia? 

¿OUIÉN TRATA DE MOVERLE LA SILLA AMÓNICA 
COSO, la candidata de Ciudadanos en las 
pasadas elecciones? e.Son interesados los 
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rumores que hablan de recambio en las 
filas naranjas? lA quién beneficiaria que 
la actual portavm diera un paso atrás y 
hubiera un nlle\>o líder en Getafe? 

¿CÓMO ES OUE UNA CONCEJALA EXPULSADA 
DEL PARTIDO por el que concurrió a las 
elecciones 'impul<;a' mocion.es de otra 
formación que no tiene representación y 
con la que 'oficialmenté no tenía nínguna 
relación? l.Se la podrá ver en u lista el 
próximo año? • 
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La Alfombra Roja 
LA PIEDRA DE SÍSIFO ■ 

No es la primera vez que 
escribo de esto y, con se
guridad, no será la última: 
El empeño, apoyado en 
estratagemas pretendida
mente sutiles, del Gobier
no de Rajoy de entregar 
la gestión de facto de los 
ayuntamientos espaiíoles 
a los grandes grupos em
presariales de este país. 

Sin esforzamos mucho, 
podemos comprobar el 
desembarco gradual que 
FCC, ACS o Ferrovial, por 
citar alguna a I azar, han 
hecho en las distintas 
estructuras de la gestión 
municipal, amparadas en 
potentes divisiones de 
servicios que van hacién
dose con las adjudicacio
nes y concursos que han 
ido llevándose de calle 
en cuanto les han podido 
interesar_ 

Dos factores determinan la 
motivación de este desem
barco: Los ayuntamientos 
son la administración más 
cercana al ciudadano, en 
consecuencia, la que debe 
cubrir con inmediatez sus 
necesidades y, muy im
portante, la administración 
local destina una cantidad 
ingente de recursos a la 
prestación de estos servi
cios; recursos que están 
siendo gestionados desde 
una óptica pública pero 
son muy golosos para la 
gestión privada_ 

Hay también otros dos 
desencadenantes.uno 
natural: Todos los tra
bajadores municipales 
que se incorporaron a 
sus puestos en los dos 
primeros mandatos (la 
cifra más importante) se 
están jubilando en masa 
o están en fila india para 
hacerlo inmediatamente, 
en cuanto en breve les 
llegue la edad_ El segundo 

desencadenante es provo
cado: La Ley de Estabilidad 

Presupuestaria, perpetra
da por Montoro al dictado 
de la CEDE, establece una 
tasa de reposición [ el por
centaje de personas que 
se contratan para cubrir 
los puestos que quedan 
vacantes) del SO% para 
servicios fuera de Sanidad, 
Educación y Cuerpos y 
Fuerzas de Seguridad del 
Estado, es decir, las planti
llas de los ayuntamientos 
solo podrán cubrir uno de 

cada dos puestos perdi• 
dos. Este hecho redunda
ría en un deterioro de los 
servicios prestados que, 
para "sa tvar los muebles·, 
pasarían a manos privadas 
con el consiguiente dete
rioro de la calidad de esos 
empleos, en ocasiones, 
precarios hasta la náusea_ 

Por si esto fuera poco, apa• 
rece otro elemento en la 
ecuación: la nueva Ley de 
Financiación del Sector Pú
blico que, prácticamente, 
obliga a tener proveedores 
adjudicatarios, mediante 
pliegos de condiciones, 
para cualquier compra 
efectuada por la admi
nistración (los contratos 
menores quedan como 
algo muy excepcional]. Si 
el sistema ya era poco ágil, 
este puñado de arena en 
los engranajes adminis
trativos va a ayudar poco 
a resolver los problemas 
del día a día hasta que 
¡Oh, prodigio! aparezca la 
empresa privada al rescate 
y compre en diez minutos 
ese tomillo que, de otro 
modo, tardaría dos meses. 

Es complicado expl icar el 
procedimiento al ciudada
no de a pie, que necesita 
resultados, y no nos 
extrañe que en unos años, 
en las elecciones munici
pales solo se decida quién 
ocupará la Gerencia del 
Ayuntamiento, la Alfombra 
Roja ya se está desplegan
do; Capítulo 2, dicen que 
lleva bordado en oro. 
Sed felices.• 
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IA 
JUAN DE LA CIERVA, , 

UN BARRIO EN CONSTANTE EVOLUCION 

Durante muchos años, el Cen
tro Cfvíco Juan de la Cíerva, 
fue el centro neurálgico en 
el que los v-ecinos de esta po
pular barriada getafense se 
reunían i.Quién no recuerda 
esas características gradas al 
aire hbre emulando a las 
ágoras de las polis grie
gas? En la imagen que 
acompaña estas lineas, 
tomada en los años So, 
decenas de escolares 
ocupan sus pelda ños con 
motivo de la celebración 
del mercadillo solidario 
que se hacía cada año. 
Muchos de estos chicos 
recuerdan "las míticas 
pistas exteriores del cíví
co. iAnda que no hemos 
pasado tardes allí jugan
do a darnos pelotazos! 

La Comisaría 
quenofue 
Si echamos la vista atrás po
demos oonocer un dato curio
so. La explanada en la que se 
levanta el centro cl ico estaba 
destinada a ser una Comisaria. 
La férrea oposición \ecinal (te
nían claro que lo que alli debía 
haber era un centrocivíoo} hizo 
reconsiderar al Gobierno de 
turno su decisión y finalmen
te, lo vecinos se salieron con 
la suya. Fue el profesor, Rafael 
Otano, el primer director que 
tuvo el centro, el encargado de 
realizar y sacar adelante el pro
yecto pionero en España. Hoy 
le recuerdan como "una perso
na excepcional". 
Hace 35 años Juan de la Cier
va era el barrio perfecto para 
tantos emigrantes que dejaron 
las províncias buscando un 
trabajo y un futuro a orillas de 
la capital. Vivíenda asequ¡ble 
y mucho campo sobre el que 

RUTH HOLGAOO 

edíficar convirtieron Getafe en 
los que es hoy: una gran urbe 
al sur de Madrid. Sus habitan
tes se encargaron de liquidar la 
etiqueta de ciudad dormitorio 
para caminar hacia la de capi
tal del sw: 

"Iras los pisos y sus habitantes 
llegó el comercio al barrio. Es
tablecimientos de confección y 
moda. decomisos, ferreterías ... 
o pequeñas galerías comercia
les que concentraban carnice
rías, fruterfus, pescaderías y 
mercerías aportaron al barrio 
movimiento y vida. Era ha
bitual ver a las familias bajar 
a comprar juntas los sábados 
por la mañana o acudir a misa 
de domingo a la parroquia de 
Nuetra Señora del Cerro, sita 
en la trasera de la calle Cáce-
res probablemente, el lugar 
donde el noventa por ciento 
de los niños y niñas del barrio 
nacidos en los So ·fueron bau
tizados e hicieron la comunión. 
"Ira.seras como esta, hoy re
convertidas en aparcamientos, 
eran las áreas de juegos de los 
más pequeños entonces. 
Juan de la Cierva es el segun
do barrio más poblado de la 

ciudad Delimitado por cua
tro avenidas, la de Juan de la 
Cierva, Los Án eles, .España y 
las Ciudades, en la actualidad 
cuenta con varias lineas de 
autobuses y también ron la li
nea 12 de Metrosur. Otro dato 

curioso podría ser que 
este barrio siempre ha 
albergado la furia que se 
instala durante las fies
tas patronal.es. «Todavía 

recuerdo la feria en Sán
chez. orate", confiesa 
un vecino. Una novedad 
para el barrio es la insta
lación también hoy, del 
tradicional mercadillo 
que albergaba la esta
ción de las Margaritas. 

Centro de Salud 
LosÁngeles 
El ambulatorio de Los 

Ángeles podría conside
rarse otro de los referentes del 

barrio. Hoy cuna de los médicos 
especialistas, "hace años tam
bién se pasaba alli consulta". 

10 se puede hablar de Juan 
de la Cierva sin mencionar la 
intensa actividad de la Peña 
PCeros, precusores de la míti
ca San Silvestre getafeña Con 
el calificativo de intensa puede 
definirse su actividad en las 
décadas de los So y 90. Excur
siones, capea .. , se creó un 
grupo humano excepcional en 
el que padres e hijos supíeron 
hacer piña y construir barrio. 
Ha.re unos años, las calles y 
plazas de Juan de la Cierva 
fueron remodeladas ganando 
en amplitud. Hoy esos rinco
nes siguen estando repletos, no 
ta.nto de jóvenes sino de abue
los curtidos en mil batallas, 
ho jubilados, que disfrutan 
de su barrio de la mano de sus 
nietos. e 
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UNA LECCIÓN DE 
NUESIROS MAYORES 
Lucharon por el Estado de Bienestar, para que la 
sociedad fuera más justa e igualitaria, para que sus 
hijos (nosotros) tulliéramos las cosas más fáciles. 
Pelearon por una Constitución democrática, con 
sus defectos y sus virtudes, y siguieron peleando 
por los derechos en el trabajo, por un salario 
digno, por una educación pública y gratuita, por la 
sanidad. .. Cuatro décadas más tarde, son ellos 
los que vuelven a tomar las calles, para nuestra 
vergüenza. Nos vuelven a dar una lección de vida: 
si queremos derechos, hay que pelearlos. Y han 
salido a la calle por sus pensiones, sí; pero sobre 
todo porlas nuestras. En el ocaso de su vida siguen 
peleando por nosotros. Me pregunto qué haremos 
cuando ya no estén. Para entonces, a lo mejor es 
demasiado tarde. Nos hemos adocenado.¿ Dónde 
están los jóvenes? La media de edad en cualquier 
acto social de la ciudad, en cualquier asamblea, 
rebasa la de jubilación. Nos cuesta movemos más 
allá de lo inmediato y pensar en nuestra futura 
pensión requiere un ejercicio de previsión que no 
estamos dispuestos a hacer. Cuando lleguemos a 
la edad de nuestros padres seremos más pobres: 
esa es la realidad que nos van introduciendo ante 
nuestra mirada perpleja y sin que movamos un 
dedo porevitario. Eso, si no han destruido cualquier 
vestigio de un sistema público de pensiones digno. 
Las palabras esconden trampas: el 'factor de 
sostenibilídad' es la receta para que cada vez 
cobremos menos. Nos han introducido con 
asombrosa habilidad que el 'sistema no es 
sostenible', que para que se pueda mantener en 
una sociedad envejecida la solución no es afrontar 
que la reforma laboral ha sido una catástrofe para 
la recaudación de la Seguridad Social, ni tratar de 
tomar medidas reales para favorecerla natalidad 
(¿hablamos de la situación laboral de la mujer?), 
ni tampoco íavorecer una reforma del sistema 
de pensiones ... no. La solución es recalcular 
lo que vamos a cobrar cuando ya no tengamos 
posibilidades de seguir trabajando. O tal vez nos 
permitan trabajar hasta que estemos en la tumba, 
ya que las pensiones que nos van a quedar no 
van a servir para vivir. Los mayores ya han salido 
a la calle, para congoja del PPque asustado por la 
deriva de la calle, ha optado por abrir la mano: pan 
para hoy y hambre (mucha hambre) para manana. 
¿ V dónde estamos los jóvenes para pelear por las 
pensiones? ¿Habremos aprendido la lección? • 
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reportaje 1 

EL PRÓXIMO 11 DE ABRIL ESTÁ CONVOCADA UNA MANIFESTACIÓN (18.30 H. ) 
OUE RECORRERÁ EL CENTRO DE GETAFE, DESDE EL LAZO HASTA EL AYUNTAMIENTO 

Los mayores salen 
a la calle por un sistema 

de pensiones digno 
POR RAOUEL GONZÁLEZ 

Gregaria He"ero !J Luis Ortega, de lo Plataforma de Mayores. 

"r.Qué es eso de decirle a las gene
raciones futuras que no van a te
ner pensión? Vuestra generación 
tiene que luchar como estamos 
luchando nosotros: la gente jo
ven tíene que ir, que son los más 
interesados. Nosotros, mal que 
bíen, estamos dentro del istema", 
afirma Mercedes, que a pesar de 
tener la pensión máxima sale a la 
calle para reclamar la indignidad 
de la situación. "Hace falta ser 
sinvergüenza mandar una carta 
diciendo que nos suben la pen
sión: l1 euro o 2 al mes? r.Cuan
do la luz ha subido un 10%? No 
tienen vergüenza". "El 0,25% es 
una tomadura de pelo. He esta-

do en muchas manifestaciones y 
me pide el cuerpo volver", ratifi
ca Isabelo. "El problema no es un 
pensíonista, sino la ituación que 
hay. Desde el año 60, cuando yo 
andaba dentro de las Comisio-

El cálculo de 
las pensiones 

Salarios de referencia 
para el cálculo de la 
pensión 
Años pan cobrar el 
1001 de pensi6n 

Edad de jubilación 

Indexación 11 IPC 

Antes de 
1985 

Últímos2 

años 

10 años 

cotizados 

65 

No 

• 
Ni ªponer la calefacción" 
ni "flletes detemera buenos" 
Son historias corrientes. Ni siquiera extraordinarias. De las que cada día 
tocios encontramos por la calle, en el portal, en el mercado .. . Historias 
de superviviencia, de cómo hacer frente al día a día con una pensión de 
miseria. Encami y Conchi son dos de esas mujeres que hacen maravillas a 
final de mes para asumir los gastos diarios. 
Encami tiene 636 euros de pensión. "Se vive como una mierda con ese 
dinero". Separada, su chalet en el Sector III se le queda grande lo mire por 
donde lo mire. "Pero mi ex marido no quiere vender", lamenta. Y tiene que 
hacer frente a todos los gastos: el que más teme es el del 181. "Son 700 
euros, y mi exmarido no paga nada". Ni plantearse meterse en juicios con 
el dinero con el que cuenta. Y luego paga luz, agua ... ·apenas me quedan 
150 euros para comer". La calefacción ni se planea ponerla, "me arropo 
con mantas y hago vida en el piso de abajo". A sus 68 años y después 
de haber sacado a cuatro hijos adelante, su ilusión sería un pisito de 40 
metros cuadrados. "Para mí sola me bastaría". No cuenta con ayuda, y 
además su enfermedad de huesos le ha hecho pasar hasta 20 veces por 
quirófano. "Me dan ganas de pegarle una patada": la carta anunciando 
pomposamente la subida del 0,25% desata la rabia. 
También en Conchí, que con 639,10 euros (los céntimos también son 
importantes cuando se ajusta tanto) tiene que hacer frente a la hipoteca 
por su piso. "Me quedé viuda hace 7 años. Mi marido no podía subir al 
cuano sin ascensor en el que vivíamos y tuvimos que mudamos a un 
primero en Juan de la Cierva". El resultado es que después de toda una 
vida luchando por sacar a sus cuatro hijos adelante y tener una vejez 
cómoda, ahora tiene que hacer frente a una hipoteca con Bankía: "Pago 
195 euros, aunque mis hijos me ayudan un poco. Pero tengo otros 60 de 
comunidad, más gas, luz, teléfono ... Yo dejaba a Rajoy y su mujer que 
pasaran el mes con los 200 euros que me quedan a mí". El último mes 
le vino una factura de 140 euros de gas: "¡Tampoco voy a estar helada 
con el frío que ha hecho!". Y donde ajusta es en el mercado:• ¿0ué voy 
a comprar? Pues pescado congelado, alitas de pollo ... yo no puedo 
comprar filetes de ternera buenos". • • • • • • • • • • • • • 

Reforma Reforma Reformas 
nes Obreras, mucha gente luchó 
por un bienestar y lo consiguió. Y 
porque la generación que ha ve
nido detrás se tomaba la poUtica 
a cachondeo, ese bienestar se ha 
perdido. Hay pensionistas con 
600 euros, pero hay gente que 
está trabajando y no cobran mu
cho más. Lo que se ha perdido es 
la dignidad y la España del bien-

1985 199i' 2011· 
2013 

Últimos 8 Últimos 15 Últimos 25 

años años años 

15 años 35 años 37 años 

cotizados cotizados cotizados 

65 65 67 

Parcial Sí No 
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Factor de Eq · dad 
lmergeneracional, 
de sostenibilidad 
o cómo rebajar la 
cuanáa de la jubilación 

Detrás de palabras 
rimbombantes como el Factor 
de Equidad lntergeneracional 
se esconde una realidad: el 
cálculo de las pensiones se 
realizará a la baja a partirde 
2019 y conforme aumente la 
esperanza de vida. Aunque 
aún no hay una cifra cerrada, 
las estimaciones hablan de 
una reducción aproximada 
de un 0,5%, respecto a lo que 
cobraría hoy. Una pensión 
media de 1.074eurosal mes, 
vería reducida su pensión en 75 
euros al año. 
Mientras, aumenta la edad de 
jubilación hasta los 67 años, 
el periodo medio de cálculo de 
la pensión se extiende a los 
últimos 25 años cotizados, y 
se desvincula la revalorización 
de la pensión del IPC, y 
vinculándola al estado de la 
economía 

estar. Se ha dormido la generación 
que venia detrás. Y ahora hay que 
echarse a las calles". Son algunas 
opinionei de pensionistas, que 
tienen el convencimiento de que 
tomar las caUes es la única opción. 

La Platafonna 
de Mayores al frente 
Desde que en 2012 naciera con 
asociaciones sindicatos, partidos 
politices ... la Plataforma de Ma
yores trabaja para visualizar las 
carencias de los mayores, con la 
defensa de un isterna público de 
pensiones como una de sus princi-

pales banderas. "Se dejó de convo
car el Consejo Sectorial de Mayo
res con la llegada del PP y creíamos 
necesario que hubiera un espacio 
para participar", explica Luís Orte
ga, portavoz de la plataforma que 
a_glutina a 25 entidades del muni
cipio. Manifestaciones, charlas, re
parto de foUetos ... la movilización 
nacional de los pen ionistas no les 
ha cogido desprevenidos: ya ve

nían trabajando en esa dirección. 
"El acto en el Espacio Mercado fue 
todo un éxito y esperamos que el 
dla u de abril (Glorieta del Lazo, a 
las 18.30 horas), haya mucha más 
gente". 
Por otro lado trabaja la Coordi
nadora en Defensa de las Pensio
nes, que ha convocado algunas 
concentraciones. " o tenemos 
problema en que entren a formar 

Foro: Toní Tomoc.o 

parte de la plataforma, pero no
sotros consideramos que lo in
dicatos, con los que ellos no es
tán muy de acuerdo, son un pilar 
fundamental". José Serrano Ca
macho ratifica a Ortega: "Las ne
gociación de las pensiones t iene 
que ser en el Pacto de Toledo, con 
los sindicatos y los partidos poli
ticos. El 0,25% no es el problema. 
~ el sistema. osotros estamos 
integrados dentro de la Platafor
ma en Defensa de los Servicios 
públicos, y hay que trabajar en 
muchas direcciones: educación, 
sanidad, dependencia ... ". 
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1 reportaje 

Las pensiones 
y la decencia 

ANTONIO CALVETE 

Hace aproximadamente un 
mes leí un artículo titulado: 

■ 

"Los putos viejos en pie de 
guerran. Es lo que hay pero M. 
Rajoy no se ha enterado, debe 
pensar que es una niñería 
porque, ya se sabe, los viejos 
somos como niños y nos 
calmaremos con la promesa 
de unos caramelos. No se trata 
solamente de más o menos 
dinero a fin de mes, se trata de 
que sea suficiente para vivir 
con dignídad y de que se man
tengan los servicios públicos 
ímprescindibles para que ello 
sea posible. Porque todavía 
hay algunos que no se han 
enterado, pero el PP se ha de
dicado en estos últimos años a 
dinamitar el Estado de Bienes
tar: la educación, la sanidad, 
la dependencia y, ahora, las 
pensiones. A cambio, M. Rajoy 
nos dice que ahorremos para 
cuando estemos apurados ... 
¡0ué desvergüenza! A un regis
trador de la propiedad se le de
bería suponer el conocimiento 
de la paradoja keynesiana 
aunque no la comparta; pedir 
que ahorren los trabajadores 
sin trabajo y los pensionistas 
de 600 euros mensuales, ade
más de faltarles al respeto, es, 

Gregario Herrero, también de la 
Plataforma de Mayores, alerta de 
que nos la están jugando. "En los 
80 ya nos estaban metiendo miedo 
de que el sistema no era sostenible 
y éramos 2 millones. Luego con 
8 millones ha seguido habiendo 
superávit El problema ha sido la 
reforma laboral, que se cotiza muy 

por una parte, condenarles al 
hambre y, por otra, construir 
una sociedad enormemente 
desigual: mucho más para los 
ricos y cada vez menos para 
los pobres. Los constructo
res del milagro económico 
español no fueron gente como 
Rodrigo Rato y otros notables 
del lbex 35, sino esos que hoy 
salen a las calles exigiendo 
una pensión digna. Son los 
mismos que salieron también 
durante la dictadura para 
conseguir cambiarla por de
mocracia; esa democracia que 
a muchos les costó sangre 
y libertad y actualmente al
gunos menosprecian ... pero 
esta es otra cuestión. No es 
decente salvar a los bancos, 
perdonar el fraude de los que 
no quieren pagar impuestos, 
rescatar a empresas que pen
saron hacer un gran negocio 
construyendo autopistas y 
les salió mal. .. y todo ello 
mediante amnistías fiscales y 
con el dinero de todos. Y tam
poco es decente que, tanto 
M. Rajoy como los ministros a 
los que tenemos que escu
chartantas majaderías como 
dicen, olviden que es con ese 
mismo dinero con el que les 
pagamos el sueldo ... y sus 
futuras pensiones. • 

fX>CO y los contratos están subven
cionados. Se han fundido 68.ooo 
millones del fondo de pensiones 
y está n pidiendo préstamos a los 
fondos buitre para pagarnos: vere
mos cómo muy pronto el patrimo
nio de la Seguridad Social va a pa
rar a manos de estos fondos para 
cobrarse la deuda". • 
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actualidad 

Debate en 
la Carlos 111 
sobre los 
derechos y , 
garant1as en 
el proceso de 
morir 
POR RUTH HOLGADO 

Adjudicadas las obras de la 
ampliadón del CEP Miguel de 
Cervantes y el instituto de 
El Bercial 
POR RUTH HOLGADO 

La Consejería de Educación 
de la Comunidad de a
drid ha adjudicado por 2 ,9 

millones de euros las obras 
de ampliación del colegio 
Miguel de Cervantes a la 
empresa Unicsa Construc
ciones e Infraestructuras. 
El plazo de ejecución de las 

obras es de 9 meses, por lo 
que previsiblemente los tra
bajos no estén fina.li28das 
para el curso académico 
2018/19. 

Paralelamente, la Comuni
dad también ha licitado las 
obras de construcción de 
un instituto de educación 
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secundaria en el barrio 
del Bercial. Se destinarán 
2,4 millones de euros a su 
construcción. Está previsto 
que las obras comiencen en 
breve, tras conceder el pa
sado 19 de marz.o el Consis
torio la licencia de obra. 

Cerro Buenavista 
tendrá que esperar 
nas los pasos de estos dos 
centros, están los del co
legio de Cerro Buenavista 
que contará con una in
versión de 2 4 millones de 

euros y con se.is aulas de 
Educación Infantil para 
150 alumnos, sala de usos 
múltiples y comedm. • 

ACOEGpone 
en marcha la 
IV edición de la 
Feria Comercia 

Bajo la batuta de Joaquín 
Villena, enfermero del 
Centro de Salud de Las 
Magaritas con la cola
boracíón de la Concejalía 
de Bienestar Social del 
Ayuntamiento de Geta
fe, la Universidad Carlos 
m albergará el próximo, 
miércoles 11 de abril, en
tre las 16:00 y las 20:30 

horas, la jornada debate 
sobre la Ley de Derechos 
y Garantías en el proceso 
de Morir. 

FOTON □ TI CIA ----- Desde el s hasta el 8 de abril 
en horario comercial, los 
getafenses podrán disfru
tar, en la plaza de la Cons
titución_, de la IV edición de 
la Feria Comercia promovi
da por la Asociación de Co
merciantes y Empresarios 
de Getafe (ACOEG). Moda, 
papeleria, hbreria, alimen
tación, complementos, be
lleza., salud y servicios esta
rán presentes en los stands 
dirigidos por comerciantes 
y empresas del municipio. 
La actividad comercial va 
a estar acompañada por 
demostraciones y activida
des para niños, pintacaras 
el sábado, 7 de abril de 18 a 
20.30 horas, y cuentacuen
tos el domingo, 8 de abril de 
12-30 a 14.00 horas. • 

Junto a Villena, la alcal
desa Sara Hernández fir
mará la apertura del acto 
que está dirigido a todo 
los públicos y pretende 
"mejorar la sensibilidad y 
el conocimiento en los ciu
dadanos y profesionales 
respecto a esta Ley y fo
mentar el debate obre las 
condiciones ante la muer
te digna". Habrá charlas, 
ponencias y mesas redon
das con especiafütas. • 

¡Somos la radio de los getafenses! 
Descarga nuestra APP en la tienda de tu móvil 

o visita nuestra web 

GETAFE LLORA 
ASUSNIÑOS. 
La ciudad aún no se ha 
recuperado del tremendo 
shock que ha supuesto el 
asesinato de los niños Alejan
dro y Marina. La plaza de la 
Constitución se llenó para dar 
fuerza a su madre, Raquel y 
apoyarla en este duro trance. 
Todo el municipio se volcó 
en unos tremendos minutos 
de silencio que resumían la 
zozobra de los presentes por 
las terribles circunstancias 
del suceso. • 
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LYMA ha ganado 16 de 22 
juicios celebrados por 
los despidos 
Aún quedan 2 juicios pen
dientes (hubo 2 desisti
mientos en el proceso), 
pero a LYMA le han dado la 
razón los jueces en 16 sen
tencias de las 22 que se han 
emitido. LI última en co
nocerse, y fechada el 14 de 
marzo de 2018, ratifica la 
procedencia del despido de 
F.M.A., asi como la deci ión 
tomada por la empresa el 13 
de enero de 2017 en que la 
despidió por un quebranta
miento de la "buena fe con
tractual, asi como abuso de 
confianza en el desempeño 
del trabajo". 
LI jueza que firma esta 
sentencia considera hechos 
probados que la rep1-esen
tante legal de la Clinica Plus 
Dental "no reconoció como 
emitidas las fucturas en las 
que se contiene el nombre 
y datos personales de Dña. 
F.M.A.". Una en junío de 
2015 ascendía a 635 euros 
y otra en julio de 2m3 por 
6o1,9 euros. Lt despedida 
declaró que "no recordaba 
haber presentado la factu
ra [ ... ) ni comunícó ni hizo 
saber a la empresa que es
tos abonos er-an indebidos". 
Los tratamientos de endo
doncia y corona de metal 

que figuraban no hablan 
sido rectbidos ni las factu
ras fueron emitidas por la 
empresa. En este caso, la 
juez.a no considera "que a 
la actora se le haya causado 
indefensión alguna" duran
te el proceso de expedien
te. Fueron defectos en este 
proceso, y no el fondo de la 
falsificación de las facturas, 
los que han permitido que a 
6 trabajadores se les read
mitiera en su puesto. 
El Tribunal Superior de 
Justicia de Madrid está ra
tificando todas las senten
cias dictadas en primera 
instancia: tanto las que son 
a favor de la empresa como 

en contra.• 

Abierto el plazo de admisión 
para las Escuelas Infantiles 
Públicas 
Desde el 5 hasta el 19 de 
abril, permanecerá abier
to el plazo de presentación 
de admisión en la Escue
las Infuntiles y Casas de 

iños públicas de Getafe 
para el próximo curso es
colar 2018/19. En la actua
lidad el munícipío cuenta 
con 10 escuelas infan tiles 
públicas que atienden a 
965 niños y niñas, con 
edades com prendidas en
t re los o y 3 años. 
Además La Casa de los 

iños, El Prado y Mafal
da, escuelas de titularidad 
municipal, ofrecen la esco
larización de la etapa com
pleta de Educación Infantil 
o -6 años. Como recuerda 

el concejal de Educación, 
Herminío Vico "este es el 
modelo de educación in
fantil por el que aposta
mos, por considerar que es 
el que más se ajusta a las 
necesidades de los niños 
y niñas de estas edades y 
el que mejor garantiza su 
desarrollo armónico e in
tegraln. Estas tres escuelas 
escolarizan en el ciclo de 
3-6 años a un total de 175 
niños de 3., 4 y 5 años. 
Otro modelo de escolariza
ción en la etapa de infantil 
0-3 años de la Red Pública 
es el de las Casas de Niños, 
de las que Getafe dispone 
de 3 {Colorines, Acuarela y 
El Duende). • 

FOTONOTICIA -----

BOONUEVOSÁRBOLES 
EN PERALES DEL RÍO. 
800 almendros darán sombra 
a los getafenses que gustan 
caminar por la senda paralela 
al Cerro de los Ángeles y que 
une Getafe con su barrio 
más alejado, Pera les del Río. 
Estos árboles son producto 
del convenio firmado entre el 
Ayuntamiento y Airbus. • 
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actualidad 

Ya pueden 
cc,nsuttarse los 
niveles de polen 

• 
El Ayuntamiento de 
Getafe ofrece a través de 
su web www.getafe.es, 
información puntual de 
los niveles de polen en 
la ciudad. Gracias a este 
servicio informativo, los 
getafenses alérgicos al 
polen podrán mantener 
a raya sus síntomas y 
adelantarse y tomar me• 
didas cuando haya una 
previsión de picos altos 
de polen en la atmósfera. 

uevas faro as 
en Las Laderas 
La primera fase de las 
obras de sustitución de 
luminarias en la urbani• 
zación Las Laderas, en el 
Sector 111, ya ha comen• 
zado. Las farolas de la 
avenida de la Libertad y 
el paseo Juan José Rosón 
ya están siendo sustí• 
tu idas. Como expl ica el 
concejal de Mantenimien• 
to, Ángel Muñoz •estas 
nuevas actuaciones 
forman parte del plan de 
mejora del alumbrado en 
toda la ciudad, con el que 
ya se han cambiado toda 
la iluminación del barrio 
de Las Margaritas a led". • 

HAZ DE TU CELEBRACIÓN 
ua f1Wl1WlliJ ~ 

COM IDAS Y CENAS DE EM PRESA 
BODAS · BAUTIZOS · COMUNIONES · EVEITTOS 
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educación 

LA INICIATIVA LEGISLATIVA DE LOS AYUNTAMIENTOS POR UNA 
ESCOLARIZACIÓN INCLUSIVA PASA EL TRÁMITE DE LA ASAMBLEA Y 
SALDRÁ ADELANTE 

una figura que apenas se ha uti
lizado: la Iníciatíva Legíslativa de 
los Ayuntamientos. "Con la apro
bación en el Pleno de al menos 3 
ayuntamíentos de minimo 50.000 

electores, se eleva a la Asamblea de 
Madrid". Luchando por 

una educación inclusiva 
Han tenido especial cuidado con 
el texto que tenía que pasar el trá
mite de la cámara y que no podia 
"contradecir la LOMCE ni la legis
lación de la Comunidad de Madrid. POR RAQ UEL GONZÁLEZ 

"Hay gente que viene a estudiar 
la educación en adrid, porque 
este es un laboratorio de políti
cas excluyentes". Jesús Rogero, 
sociólogo es uno de los impulso
res de la Iniciativa Legislativa de 
los Ayuntamientos por una Esco
larización Inclusiva, que busca 
frenar el nivel de segregación en 
la región y que certificaba PISA 
ya en 2012. "MadJ·id mostraba el 
mayor nivel de segregación esco
lar socioeconómíca de todas las 
regiones europeas analizadas" y 
en 2 015 la situación es peor. 

Disminuir la ratio 
de especialistas 
que atienden a 
los alumnos con 
dificultades (AL, PT, 
orientadores ... ) , 
incentivar la 
inclusión en los 
centros y dotar de 
recursos prioritarios 
a los centros más 
inclusivos. Esos 
son algunos de los 
objetivos que se 
persiguen con la 
Iniciativa Legislativa 
de los Ayuntamientos, 
que ha sido 
respaldada por 
Getafe, como primer 
municipio, y que ha 
llegado a la Asamblea 
de Madrid, donde se 
ha aprobado. 

"Aquí en nuestra región los niños 
pobres van a unos centros, los 
menos pobres a otros y los ricos 
a otros", ratifica Rogero, que ade
más constata la "segregación del 
alumnado con discapacidad: una 
parte importante se deriva a cen
tros de educación especial, y esto 
va contra la inclusión educativa: 
los recur o tienen que ir donde 
están los niños y no los niños 
donde están los recursos". 
I.Y cómo es esa segregación? "En 
Getafe con datos de escolariza
ción se observa que el alumnado 
con ecesida
des Educati-

Parcentaje 
ACNEEen 
CEJPselES 

'E TRATA 

(ACNEE) se concentra en centros 
públicos no bilingües, menos en 
los públicos bilingües y muy poco 
en los concertados. Hay una tri
ple red segregadora". 
Este panorama se une a la falta de 
recursos y las ratios de docentes de 
Pedagogia Terapéutica (PT), de Au
dición y Lenguaje (AL) y orientado
res. "Madrid incumple sus propias 
ratios legales y estamos lejísimos 
de lo que marcan las recomenda
ciones internacionalesn. 

El objetivo que se marcaron e 
que los centros ordinarios tengan 

recursos para atender 
la diversidad del alum
nado. Sobre la mesa 

o se puede ir contra algo que está 
legislado", les habían advertido. Hi
cíeron un acuerdo de mínimos que 
fueron enriqueciendo en las más de 
60 a-;ambleas que han celebrado 
por toda la región. "Se han adhe
rido 231 entidades, 15 de las cuales 
son de Gelafe, y 42 ayuntamien
tos han aprobado la iniciativa". El 
primero que fue el de Getafe, que 
ha sido pionero. "El ex. concejal de 
Educación, Álvaro Gómez, hizo 
una apuesta polltica valiente, y la 
presencia de Getafe al principio fue 
importante para que otros munici
pios se sumaran". 

Lasmecfdas 
En la Asamblea la iniciativa ha sido 
respaldada por PSOE, Podemos y 

Ciudadanos; el PP se abstuvo. "Se 
va a aprobar una ley, aunque no sa
bemos de qué manera. Ahora esta
mos en el periodo de redacción de 
enmiendas, proceso que dur-a hru ta 
el 9 de abril", explica Rogero. Las 

enmiendas se analizarán una por 
una y volverán al Pleno de la Asam

blea para ser votadas. 
lEn qué se concreta la ley? "Prime
ro queremos un diseño de la escola
rización, de la oferta educativa , con 
criterios inclusivos. Lo que se está 
protegiendo ahora es que los cen
tros sean excluyentes porque eso 

ACNEE 2016/2017 en IES de Getafe 
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atrae demanda. E.<;a es la lógica del 
sálvese quíen pueda en nuestra re
gión, fomentado por la Comunidad 
de MadrW. Planean darle la vuelta. 
"Hay que proteger a los centros que 
garantizan el derecho a la educa
ción. Cuando ha que cerrar aulas, 
o hay que abrirlas, tienen que abrir
se en centros más inclusivos". De 
esta forma, se creará una tasa en la 
que se valorará el nivel de inclusión 
de los centros, según el número de 
alumnos con necesidades educati
va , los alumnos con RMI, los que 
se han incorporado tarde al sistema 
educativo ... "Si de un curso a otro en 
Getafe hay que cerrar aulas, ldónde 
se cierran? l En el Sagrado Corazón 
o en Los Escolapios? En el que ten
ga una tasa más baja de alumnado 
vulnerable, en el menos ínclw ivo. 
La idea es generar iocentims para 
que los centros atiendan a todo el 
alumnado y no expulsen a quíen no 
les interesa". Ahora, la Comunidad 
abre y cierra aulas con unos crite
rios opacos. 
Otra de las iniciativw es la reduc
ción de las ratios de alumnos, en 
función también del alumnado con 
necesidades, que "ahora la Comuni
dad de Madrid no respeta. Por cada 
alumno con necesídades hay que re-

ducir otros dos. Tú no puedes abrir 
2.5 plazas íncluyeodo dos de alum
nado ACNEE: tienes que abrir 21". 

También proponen reducir la ra
tio de orientadores, PT, AL ) pro
fesorado que hace de enlace entre 
lo centros y los servicios sociales. 
"Hay que reforzar estas figuras para 
que haya metodologías incluyentes 
para todos". Incluso en centros con 
una tasa muy elevada, "centros con 
alta diversidad, proponemos la co
tutoria: que en aulas muy dhersas, 
entren dos maestros en el aula". 
"La última pata es generar una 
cultura inclusiva en los centros a 
través de la formación del profeso
rado", explica Jesús Rogero, que es 
prudente con la implantación de la 
ley. ~No esperábamos llegar don
de estamos. Y ya es un éxito haber 
generado este debate. Lo impor
tante es que los recursos lleguen a 
los centros y la segregación de los 
alumnos se frene". • 

--35 ANOS 
construyendo 

TU CIUDAD 

11 \\qF,l \°í(11, \ 
¡:; '.- ER\ ' ll ' ll )~ 
l'I Hl H .l )~. ~ Cos 

Proyectos de arquitectura 
Vía públ i ca Viv i endas 
Edificaciones públicas 

l ictak Capital 9 

educación 

ACNEE 2016/2017 
y evolución de aulas en CEIPs de Getafe 
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entrevista 

iCómo han sido estos primeros 
días en Getafe? 
Vengo de una diócesis rural, pe
queñíta, con 100.000 habítantes, 
que está perdiendo habitantes, a 
una diócesL~ urbana en su mayor 
parte, grande, en crecimiento, 
con mucha vitalidad, con un trá
fico endemoniado ... Si he venido 
a Getafe es porque haria falta que 
estuviera aquí. 
De la ceremonia de toma de pose

sión se ha destacado su sencillez. 
Pero al mismo tiempo muy entra
ñable. Estaban los obíspos, gente de 
las parroquias, los que me acompa
ñaban de la díócesís de Guadix, ín
cluso de Almerla. Estuve arropado. 
Fue un acto solemne pero sencillo 
al mismo tiempo y sobre todo senti 
el calor y el cariño de Getafe. Desde 
el día de mí nombramiento, Sara la 

alcaldesa me escribió para ofrecer
se y para invitarme a compartir un 
café y hablar de los temas de Geta
fe y aquel día tanto ella como los 
miembros de la Corporación que 
asistieron fueron muy amables. 
Precisamente con el Ayuntamien
to ha habido ciertas tensiones por 
una carta que firmó el anterior 
obispo jun.to al titular de Alcalá, 
que llamaba de alguna manera 
a la desobediencia de la Ley de 
Transexualidad. i.Se equivocó? 
Yo no juzgo la actuación de mi an
tecesor, y no he hablado todavia 
con el Ayuntamiento. Con respecto 
a la ley de género hay muchos as
pectos que yo no puedo compartir 
y de hecho no comparto. Por otra 
parte, yo por naturaleza no soy beli
gerante, creo más en el diálogo que 
en la confrontación. POSlblemente 
no lleguemos a ningún acuerdo, 
porque cada uno tengamos nuestro 
modo de ver las oosas. Yo no inten
to imponer nada a los demás ni me 
gustarla que me lo impusieran a mi. 
Hay otros temas pendientes con 
el Ayuntamiento, que ha pedido 
en Pleno la retirada de una placa 
franqui'lta que hay en el monu
mento en el Cerro de los Ángeles. 
illa contemplado su retirada? 
No he contemplado nada, porque 
a mi nadie me lo ha propuesto 
hasta este momento. Si alguna 
vez me lo proponen yo lo reflexio
naré y espero hacer lo mejor. A la 
reflexión está siempre uno abier
to y también para el diálogo. 
Hace poco se ha conocido una 
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sentencia por la que la Iglesia tie

ne que pagar algunos impuestos 
municipales precisamente por 
unas obras en el colegio de los E.'i
oolapios. 
Yo distinguirla entre el mI ye! ICIO. 
El lBl no es ningún privilegio de la 
Iglesia, y e.e; ín justo atacar a la Igle
sia por este tema, porque entonces 
tendríamos que hablar de privilegio 
de los partidos políticos, de los sin
dicatos y de otras instituciones. No 
es algo propio de la Iglesia, sino de 
aquellas instituciones que por las 
causas que ean están haciendo un 
trabajo por el bien común. Si yo tu
viera un edificio comercial, tendría 
que pagar el IBI y de hecho la Igle-
ia en España lo paga por aquellos 

edificios que tienen una reversión 
de uso comercial. w demás no. El 
tema con el ICIO es de una ramilia 

religiosa, y yo respeto las decisiones 
judiciales. 
Me consta que está recorriendo 
las parroquias ... isu apuesta es la 
cercanía, poner cara a la gente? 
No sabría hacerlo de otro modo. 
Soy como soy para lo bueno y para 
lo malo. Y creo en la cercanía y me 
gusta poner rostro a las personas. 
Vengo de una díócesis rural, que 
pierde habitantes, en la que he in
tentado colaborar como Iglesia en 
acabar con este declive; y vengo a 
una diócesis en crecimiento, joven, 
enorme ... Evidentemente ahí está 
la diferencia. Pero yo confio en que 
al fin y al cabo los homb~ y las 
mujeres somos iguales en todos 
los sitios. El corazón del hombre es 
ígual: y si aportas cercanía, escucha, 
comprensión y acogida va a recibír 
lo mismo que siembras. Y eso es lo 
mismo en Guadix, Getafe o donde 
pueda estar. 
Ahora que ha despertado el movi
miento feminista, icree que el pa

pel de la.,; mujeres en la sociedad 

Aún está tomando el pulso a una diócesis como la de Getafe, con 
casi dos millones de personas, pero el recientemente nombrado 
obispo de Getafe, Ginés García Beltrán abre las puertas de su casa en 
el Cerro de los Angeles a GETAFE CAPITAL. En su despacho, unas vistas 
impresionantes de Madrid, "pero lejos de la gente", lamenta. García 
Beltrán quiere hacer de la cercanía una de sus señas de identidad y 
ya ha comenzado a recorrer parroquias: "Me siento muy a gusto, muy 
feliz y muy bien acogido", asegura. Con 56 años y procedente de la 
diócesis de Guadix, son muchos los retos que le esperan. 
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y en la Iglesia tiene que cambiar? 
El papel de la mujer en la sociedad 
y en la Iglesia está cambiando. Y 
tiene que cambiar. Yo creo en la 
igualdad, y en la igualdad diferen
ciada: somos igual.es porque somos 
diferentes: no somos idénticos. Soy 
partidario de todo aquello que sea 
trabajar por la justicia social tam
b ién en lo que a la mujer se refie
re. Hay onas posturas de tipo muy 
ideológico que no puedo compartir, 
pero en el tema de la igua]dad de la 
mujer, del reconocímíerrto de los 
derecho.s de la mujer, lqtúén puede 
defender que en un mismo trabajo 
un hombre gane más que una mu
jer? W que una mujer sea preteri
da por el hecho de serlo? Con eso 
no estoy yo de acuerdo, no está el 
Evangelio y no está la Iglesía Nos 
queda un largo camino. A todos. 
ll..a llegada del Papa Francisco ha 
supuesto un punto de inflexión? 
Evidentemente. El Papa es el Papa 
que la Iglesia necesita en este mo
mento. Está suponiendo un cambio 
importante, algo revolucionario. Un 
Papa que viene de la otra parte del 
Atlántico, con otra cultura, jesuita, 

aficionado al fútbol. .. y después con 
un estilo muy personal. Ha sido una 
bocanada de aire fresco. La Iglesia 
ha sido siempre bastante contracul
tural Lo malo es cuando nos hemos 
domesticado al sistema estable
cido, a lo politicamente conecto: 
es cuando la Iglesia pierde fuerza, 
pierde vitalidad y pierde juventud. 
ll..a pérdida de la juventud es uno 
de los problemas de la Iglesia? 

E.<; un reto. Vengo a una díócesis 
donde hay mucha juventud que se 
mueve en tomo a la Iglesia. Hay ac
ciones aquí a las que acuden 1.000 

jóvenes. Pero siempre pienso ly los 
que no vienen? Me preocupan loo 
jóvenes a nivel eclesial, pero tam
bién a nivel humano. Los jóvenes 
no vienen a la Iglesia, pero la dón
de van los jóvenes? lVan a formar 
un coro? lEstán en las asociaciones 

• • • • • • • • • • • • • • • 
"Me preocupan 
los jóvenes a 
nivel eclesial, pero 
también humano" 
de vecinos? Y eso si me preocupa 
Me preocupaba la falta de trabajo. 
Cuando un joven mira al futuro, 
más con miedo que con esperanza 
nos tiene que hacer pensar a todos. 
lEl templo ha perdido esa fuerza 
aglutinadora? 
En otras épocas la única propues
ta que babia era la misa del do

mingo. Muchos de los católicos 
acuden a la Iglesia puntualmen
te para recibir los sacramentos o 
cuando necesitan algo, pero ha
bitualmente no vienen. En las zo
nas rurales incluso de la diócesis 
de Getafe, el templo si que sigue 
cumpliendo esa función aglutina
dora, en una ciudad como Getafe 
con casi 200.000 habitantes, don
de hay 12 o 13 parroquias, y donde 
los templos son modernos, a veces 
poco visibles, evidentemente son 

menos referencia. Pero por lo que 
voy viendo, dentro de la poca visi
bilidad física de lü.5 templos de la 
iglei ía, las parroquias si son vivas. 
lQué planes tiene respecto a 1a 

construcción de iglesias en Geta· 
fe? lSobran iglesias? 
No, no sobran. En este momento 
tengo en mente que Getafe nere
sita tres parroquias nuevas: Los 
Molinos, El Bercial y el Sector m. 
Si hay lugares que las leyes Ulba
nisticas dan para estos servicios, en 
igualdad de condiciones, tendría
mos que tener acceso. No es ningún 
privi1egio. Me preocupa que estos 
barrios no tengan una presencia de 
la Iglesia, empezando por el sacer
dote. Espero que baya buena dispo
sición por parte del Ayuntamiento. 
La Casa de Cáritas está ya casi 
t.erminada. 
Lo único que falta es la licencia de 
primera ocupación. Me da mucha 
alegria que Cá.ritas tenga un edifi
cio dígno para trabajar en favor de 
los pobres. Me gustarla que las de
legaciones de inmigrantes tuvieran 

un papel importante en la diócesis, 
que yo sé que hay muchos pobres, 
y muchos inmigrantes. Lo que voy 
conociendo es una C'.áritas potente, 
que lo está haciendo muy bien. No 
solo va a tener los servicios admi
nistrativos sino que también va a 
tener lugar para talleres, para en
cuentros, para atención a las perso
nas necesitadas, con dígnidad. 
Y en breve vivirá un momento im
portante: la Bajada d.e la Virgen. 
Es el gran acontecimiento religioso 
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y católico de la ciudad de Getafe. 
Yo estaré ahl como el primer geta
fense, estaré en la misa pontifical, 
y será un momento muy heonooo. 
Soy muy mariano, y estoy conven

cido del poder de la Virgen, de la 
madre. La Virgen es una evangeli
zador-a, mucho mejor que los curru 
l'líene en mente afrontar 1a crea
ción del Museo Diocesano"? 
Esta díócesis tiene 26 años, y pue
de tener piez.as para exhibir en un 
museo .. Hará falta un lugar digno 
y seleccionar bien las piel.as, y una 
cabeia que baga un museo con la 
mentalidad de Iglesia, con la men
talidad eva.ngelí2adora y de aportar 
a la cultura. Iré viendo las posibili
dades de cara al futuro. 
lQué impronta le gustarla d.ejar 
enGetafe? 
Creo en una Iglesia abierta, no en 

••••••••••••••• 
"Creo que una 
Iglesia que sea 
hospital de 
campaña, que no 
tenga miedo a ser 
herida" 
una Iglesia gueto; una Iglesia que 
sea hospital de campaña, que no 
tenga miedo a se:r herida. Quísie.ra 
ser un obispo que dialogara con el 
mundo y lo mirara con símpatía 
Que no viera en.frente a su enemi
go sino a un amigo potencial, con 
el que trabajar. • 
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Entró en Cruz Roja Getafe en 
1999. "Justo me acababa de jubi
lar y Pedro Castro, que era vecino 
mío, me dijo que se necesitaba un 
presidente para Cruz Roja». Luis 
Muela, pasó de la sorpresa inicial 
(no conocía la entidad ni la labor 
que se desarrollaba) a la entrega 
absoluta. Entonces el equipo era 
escaso: apenas una trabajadora y 
8 o 10 voluntarios. Y Cruz Roja le 
fue absorbiendo. La universidad 
de mayores, sus clases como pro
fesor de tenis ... todo fue quedan
do en segundo plano y cobrando 
relevancia el ayudar a los demás. 
Su lema: da primero, pregun
ta después. "Había orden de que 
cualquier persona que viniera pi
diendo ayuda, no se podia ir con 
las manos v-acias y diciéndole que 
volviera dentro de un mes. La ma
)'Oría de gente ha tenido que hacer 
un esfuerzo enorme antes de pedir 
ayuda». Luego vendrían los pape
leos y la burocracia. "Y i mañana 
me ha engañado, me habrá enga
ñado a mi". Luis uela lamenta 
comentaríos extemporáneos. "Me 
decian que si hab'1a.Il vísto a no sé 
quién tirar dos kilos de ga.manzos. 
Los últimos años repa.rtlamos más 
de 100.000 kilos de comida l.y va
mos a poner el foco en dos kilos de 
garbanzos?". Porque además existe 
una breclla cLtltural. "Les teniamos 
que explicar hasta cómo se prepa
raban algunos alimentos, porque 
en su país no se romían. Incluso 
montamos unos cursos de cocina, 
reglados y con titulación que sir
vieron hasta para que algunas chi
cru consiguieran empleo". 
"He sido muy feliz, porque he po
dido desarrollar la sensibilídad 
que tenla", confiesa Muela, que 
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destaca la gran labor que hace no 
solo Cruz Roja, sino las asociacio
nes en general. wLos Ayuntamien
tos son muy torpes: han valorado 
a medias los problemas que quitan 
las asociaciones de deportes, de 
salud, las casas regionales ... En el 
caso de Cruz Roja se multiplican 
los recursos que nos dan». Gran 
parte del capital de esta ONG está 
en sus voluntarios. "Díficilmente 
a a entrar alguien que no tenga 

un respeto exquisito a los derechos 
humanos. Vamos a ayudar, pero 
quien más recibe somos nosot ros 
mismos. Lo que recibes no tiene 
precio". 
Ha peleado cada iniciativa, ha lla
mado a todas las puertas imagi
nables: algunas se le han cerrado, 

pero otras ha recibido respuestas 
ínsospechadas. Como cuando hi
cieron el módulo para los peques. 
"No tenian sitio para jugar». Pero de 
repente, un poquito de aquí y otro 
de allí y "en cuestión de una sema
na nos hicíeron un parquecito con 
sus barras de colorines, su camión 
para excav-ar ... ". Quizá se saltaron 
protocolos, pero el fin último era lo 
importante. 
Hubo momentos emocionantes. 
"Un año con unos fríos tremendos: 
venia gente ron mal calzado, mal 
abr igados ... , me decian que lo peor 
era por la noclle que tenlan que 

El cierre de la escuela infantil 
y la casa saharaui: 
dos momentos traumáticos 
"Me he hartado de llamar a todas las puertas y apena que sean tan cortos 
de miras. Por un asunto internacional se han quedado sin la posíbilidad 
de curarsen. El cierre de la casa de enfermos saharauis que atendía a una 
docena de personas al año fue uno de los momentos más duros para 
Muela. "Les importa un comino los problemas de los demás". Uamó a las 
puertas del Ayuntamiento, entonces gobernado por el PP, la Comunidad ... 
pero todo fue en vano y "tw imos que cerrar la casa". Ní siquiera fructificó 
la propuesta de abrir con el mismo presupuesto una casa en Orán, 
que daría servicio a 120 personas. 'Tampoco fui capaz. El caso de la 
casa saharaui me marcó mucho. Hay pocas veces que no acabe entre 
lágrimasª. 
Igual que el cierre de la escuela para niños para familias en riesgo de 
exclusión. "Era un proyecto integrar , donde atendían a los niños, les 
proporcionaban comida, pero también trabajaban con las familias. "Las 
propias madres limpiaban las aulas de los niños, algo que me criticaron 
mucho. Es difícil entender a este grupo de personas: son carne de cañón. 
Hay pocas familias estructuradas. Madres solteras, que se dedicaban a lo 
que podían. Desde fregar escaleras a la prostítución ... era una mala vida 
para los niños. No es posíble que un niño pase hambre hoy en día. Y los 
hay. Y muchas madres entran en un círculo vicioso fatal. Cuando tienes el 
proyecto en marcha y funciona tan bien ... •, lamenta Muela. • • • • • 

acostarse todos en la misma cama 
porque no tenían mantas. lPero 
cuán.to vale = manta? Llamé a la 
televisión y fue grandioso: llenamos 
el ahnacén de mantas, le pudimos 
dar dos mantas a cada uno". Muela 
se emociona al recordar ese día. 
En el debe, no solo de Cruz Roja, 
sino de la sociedad, los mayores. 
" o con<Yl.CO a ninguna organiza
ción que hay-a sido capaz de llegar 
a los mayores, no a los que se van 
a bailar o a echar la partida ... a ese 
grupo de mayores que tienen todas 
las carencias, que viven solos, se 
comen sus penas y sus lágrimas. 
Es muy díficil llegar a ellos: salvo 
que un vecino lo detecte, porque no 
pueden bajar y encargan la compra, 
que no llega ni para comer ... ". En 
los casos que conocian, "hemos in
tentado hablar con ellos, buscando 
fórmulas, porque les da vergüenza 
si se enteran los hijos. o hay nada 
más triste para una persona que lo 
ha dado todo, que ha trabajado, que 
no le ha importado hacer lo que sea 
para sacar adelante su familia, y no 
quieren demostrar que tienen esas 
necesidades aumentadas". 
Cruz Roja ha sido para Luis Muela 
una asociación de voluntarios, en la 
que ha luchado contra el ex.ceso de 
técnicos. "En Getafe durante mu
cho tiempo no ha habido ningún 
pro<>~a que no haya dependido 
siempre de un voluntario». 

Desde que dejó de ser presidente 
en la pasada legislatura, "estoy bas
tante desligado; no me parece pru
dente aparecer por alli El día que 
Fernando me llame, estaré ah!". • 
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1 deportes 

AFICIONES UNIDASAGLUTINAAUN MILLÓN DE 
PEÑISTAS DE EQUIPOS DE FÚTBOL DE PRIMERA, 
SEGUNDA Y SEGUNDA B 

randa estadios, promocionando los 
desplazamientos de la gente. Inclu
so socialmente: el fútbol tiene que 
devoher a la sociedad lo que le da 
el fútbol". 

ba del fútbol como un articulo de 
lujo. "Hay alguien que ha rectifica
do para bien de la afición: el fútbol 
tiene que ser un deporte del pueblo 
y para el pueblo. El fútbol es grande 
porque es capaz de llegar a todo el .. El fútbol es grande, 

capaz de llegar a 
todo el mundo'' 

Entre us caballos de batalla el de 
los horarios, aunque hay poco que 
hacer. "No es ju;,'1:o en muchos ca
sos los horarios que se ponen para 
ir al fútbol sobre todo para los más 
pequeños, pero entendemos que las 
televisiones ponen mucho dinero. 
No es solo en España es un proble
ma global y si queremos competir 

contra esas ligas, al final necesita
mos generar esos recursos". 

De esta forma trabajan con la LFP, 
con la Federación y con el CSD. n 

punto de inflexión ha sido "desde 
la Liga con el reparto televisivo y la 
puesta en marcha del Real Decreto 
en la que hay una partida por im
plantación social en la que aboo.,an 
por llenar los estadios". Algo que se 
está consiguiendo en Primera, aun
que "tenemos que conseguir que el 
fútbol sea más barato". 

POR RAOUEL GONZÁLEZ 

Representantes de Aficiones Unidos. 

Defender la figura del aficionado 
y luchar contra la violencia en los 
estaclios: con ese objetivo nació en 

1999 Aficiones Unidas, que agluti
na a 42 federaciones de peñas de 
fútbol de Primera, Segunda y tam
bién algunas de Segunda B. "El ob
jetivo es que hubiera es¡>acio para 
la concordia y la fraternización en
tre las distintas aficiones y d ejar a 
un lado la violencia en el fútbol", 

explica José Manuel Mateos, presi
dente desde hace dos años y medio 
de esta asociación que aglutina a 
alrededor de 10.000 peñas: "Tene
mos a un millón de personas cen
sadas. Fso es mucha gente. Aboga
mos porque la gente se organioe y 
estructuren. 

Para Mateas el aficionado tiene 
que cobrar más relevancia en la 
enorme industria que es el fútbol. 
~El criterio que prevalece es el de 

las televisiones que es el que apor
ta gran montante económico para 
este circo, pero dentro de esto no
sotros tenemos que ser capaces de 
pooerno.c; en valor: los aficionados 
que nos gusta ir a nuestro cam¡x> o 
viajar aportamos no solo colorido, 
síno identidad a lo equipos, calor ... 
es algo intangible y tenemos que 
ser capaces de demostrarlo». Al fi
nal se trata de poner en valor a una 

masa social que contribuye a hacer 
crecer este de¡x>rte. "Defendemos 
que todo ese dínero que genera el 
fútbol, que no solo vaya a los de los 
pantalones cortos, que repercuta 
en todo, en lo aficionados, en el 
fútbol: abaratando entradas, mejo-

No hay dos clubes iguaJes 
"En España hay dos o tres equipos 
que son muy grandes y los demás 
estamos ahi a rebufo. o tenemos 
dos federaciones iguales ni dos clu
bes iguales, aunque hay algunos 
problemas comunes que tenemos 
que resolver de forma conjunta: el 
tema de la iolencia, los horarios, 
los precios de entradas, lo esta
dios deben y pueden mejorar.-". 
Mateas trabaja para unir aficiones 
y "dejar a un lado lo que nos separa, 

que son nuestros colores escudos, 
pero nos unen muchas otras cosas. 
Tenemos que conseguir un fútbol 
más sosternble y que esté al alcan
ce de todo el mundo". Se acabaron 
aquellas épocas en las que se habla-

Anclar el Getafe CF a la ciudad 

El día a dia es íntenso. Mateas se 
ha marcado la meta de que "que 

los clubes reconozcan la labor que 
se hace desde las federaciones de 
peñas, y una forma será siendo un 
órgano consultiw en temas socia
les. Es una forma de hacer un fút
bol más cercano, más democrático, 
que se escuche la opinión de la gen
te". Tienen tambíén un proyecto de 
escuela de padres con Javier Torres 
Gómez, "un chico que es de Getafe, 
que hizo su carrera en el Valladolid, 
sensibilizando y haciendo ver lo im
portante que es el comportamiento 
de los padres"; y participan en la 
Líga Experience, "donde vienen ín
vitados extranjeros de otros países 
a ver un partido de fútbol"; o en el 
Comité de juego limpio con el CSD. 
"Rc;tas avidades también hemos 
hecho la jornada solidaria a nivel 
naciona~ con todas las federacio
nes que han hecho un acto solida
rio, h11maniiann.o un poco el fútbol 
y demostrando que a los aficiona
dos no solo nos mueve la pasión por 
nuestros equípos, síno también la 
responsabilidad con nuestras so
ciedades". • 

Después de 8 años presidiendo la Federación de Peñas del Getafe, a Mateos le sigue tirando su ciudad y 
su equipo, y continua preocupado por el futuro del club. uDeberíamos tener la seguridad de que el equipo 
estará siempre aquí, aunque hemos crecido en masa social y es más difícil moverlo. Pero Ángel Torres lleva 
muchos años y su intención es marcharse: puede venir un inversor de fuera y puede llevarse el equipo de 
aquí. No quiero alarmar a la gente, pero es posible". A Torres hay que pedirte que se asegure que no se va 
a ir el club de aquí, pero también hay que ayudarle a él a tomar esa decisión: habría que tratar de anclar el 
equipo a la ciudad". Y en ese punto entra en juego el Col iseum. "No soy partidiario de vender nada público 
pero en este caso es un estadio creado y diseñado para un equipo de fútbol profesional: que se quede con 
el campo a cambio de un dinero justo y que ese dinero se invierta en un polideportivo o lo que crea oportuno 
el Ayuntamiento para poder dar uso y disfrute a todos". Un tema complejo que tiene una final idad: "Hay que 

ayudar a que el Getafe CF se ancle a la ciudad". • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • 
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Buenos días, ermín. 

Buenos dias, Sisi. 
Qué raro suena eso, por un mo
mento me he sentido emperatriz 
del lmperio Austro-Húngaro, 
qué sensación de poderlo .. . 
Serán cosas de la sangre azul. 
Serán. Vamos al lío: iQué es El 
joyero de la Abuela? 
Un libro. 
Si empezamos asi nos podemos 
tirar aqui todo el día, yo no tengo 
prisa ... 

n libro que he escrito. El porqué 
de ese título está muy bien expli
cado en la sinopsis (sinopsis, una 
palabra muy bonita que se está per
diendo). Decía que recuerdo, cuan
do era niño, ir a casa de mi abuela y 
sentirme fascinado por una caja d 
chapa, decorada con figuras de co
lores, donde ella guardaba sus "al
hajas". La mayoría eran piezas de 
bisutería: collares, pulseras, anillos 
o broches sin valor económico aun
que de indudable valor sentimen
tal. Me encantaba ponerme a re
buscar y revolver con la el perama 
de encontrar un tesoro, como en las 
¡:>eliculas de píratas, e insistía una y 
otra vez. Para mi, este libro es una 
caja llena de píe-111S de mucho valor 
sentimental donde, espero, alguíen 
encuentre un tesoro o, como mi
nimo, algo que le satisfaga y haga 
sonreir. 
iOh, qué bonito! Fsa explicación 
ya es un cuento en si misma pero 
ien qué consisten esas potencia
le..'ijoyas? 

Pues hay de todo, como en el joyero 
de mi abuela: Que levante la mano 

Hoy rompemos la 
dinámica habitual 
para entrevistar a 
~n amigo, Fermín 
Alvarez de Luna, 
quien presenta 
hoy de presentar 
su segundo libro El 
joyero de la abuela. 

quien no haya sufrido la desapari
ción misteriosa de calcetines en la 
lavadora, pues aquí está la expli.ca
ción a ese misterio; siéntete respal
dado si, como yo, crees que hay una 
conspiración planetaria para vol
vernos locos eliminando el silencio 
de nuestras vidas o recibe valiosas 
instrucciones sí quieres aprender a 
montar en bicicleta o freir un huevo 
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(nunca simul
táneamente). 
lMe dices 
que, ad.emás 
de divertido, 
e._<¡ útil? 
Si. Fui un leal 
lector de El 
Jlli!lJes du-
rante muchos 

años y, de uno de sus personajes 
emblemáticos, el Profesor Cojon
ciano, extraje un principio vital, el 
de "instruír deleitando". 
Hay también una inocente nove
lita con una curiosa nota bajo el 
titulo. 

Si. Cuando mi hijo era adolescente, 
hubo una época en la que nos di
veitiamos retándonos con proble
mas de ingenio. Eran esos proble
mas clásicos de toda la vida pero, 
en una ocasión se me ocurrió uno 
diferente y construí una historia 

para contextualizado. El texto se 
fue alargando y mi hijo se cansó de 
esperar que la terminara y pasó a 
otra cosa Curiosamente, la leyeron 
algunos de sus amigos o familiares 
pero él no, al menos, hasta que em
pecé a seleccionar textos para este 
libro que, al enterarse, me la pidió. 
Asesinato en la mansión del ¡:Jára
mo, se llama .. 
Vale. Por cierto, háblame de ti un 
poco, anda. 
Qué horror, mejor te pongo a bio
grafla que iene en el libro y termi
no antes: 
Fermin Álvarez de Luna Gómez 
apareció por Getafe en marLO de 
1962. ignorante de su destino, se 
dedicó a sestear plácidamente, a 
veces llorando, no mucho; a veces 
comiendo, si, mucho, con unas con
secuencias fisiológicas en las que 
no viene a cuento entretenerse. 
Con unas prisas injustificadas 
aprendió a leer y escribir con tres 
añítos de nada y y-a no lo ha dejado. 
E.5 cierto que, durante los años 
transcurridos, adquirió costum
bres deplorables como la de querer 
comer todos los dias y, si es ¡>OSi
ble, tres veces o más. Esta penosa 
circunstancia le ha obligado a des
empeñar mucho y variopintos tra
bajos con un denominador común: 
Muchas hora y poco sueldo (como 
el resto de los mortales, por cierto), 
buscando denodadamente invertir 
la proporción sin resultados rese

ñables hasta hoy. 
Autor de numerosos guíones (y 
otros signos ortográficos de distin
to rango) , varias obras de teatro, un 
puñado de monólogos y cientos de 
artículos (sus seguídores esperan 
con impaciencia una incursión en el 
territorio de los verbos y los adjeti
vos), su abnegado psioologo respiró 
alivíado cuando en 2002, publicó 
Ficdonario, tratado de jilosofia 
parda aunque el efecto catártico 
de ese curioso libro, que sienta las 
bases sobre cómo destrozar eficaz
mente el lenguaje, le duró poco. 
Esperamos que la publicación aho

ra de El joyero de la abuela logre 
sofronizarlo otra tiradita de años y, 
ya cerca de la jubilación, nos deje en 
paz por un tiempo. Disfruten. 
Pue..'> eso, mucha suerte y, sobre 
todo, disfruten . .. 
Por cierto que el libro se presenta 
en el Espacio Mercado el miércoles, 
4 de abril, a las 19 horas. • 
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Arte dentro de una botella. Eso es La 
Rubia de Getafe, la cerveza hecha por y par-a los 
getafenses en un rinconcito del poligono de Los 
Olivos. Alli, Arturo Rodríguez abre las puertas 
de su casa para mostrar algunos de los secretos 
que esconde esta receta medieval. Los ingre
dientes son conocidos: agua, malta, lúpulo, le
vadura ... y mucha pericia para dar con la receta 

adecuada. De esa misión se encarga el maestro 
cervecero Juan Rodriguez, que con dos décadas 
de experiencia a sus espaldas se ha embarcado 
en esta aventura con Arturo y también con Ma
nuel Casia, la tercera pata de esta sociedad. 
r..El objetivo? Conseguir la mejor cervez.a arte
sana y personali7.arla para aquellos amantes de 
la cerveza que quieran tener un producto único. 
As~ su cerve:z.a llev-a la marca de bares, equipos 
de fútbol, peñas, grupos musicales .. . y cada vez 
crecen más. La Rubia, la Morena y la Pelirroja d 
Getafe son la marca que están promoviendo en 
el municipio: una cerveza autóctona, que se v-a 
asentando como seña de identidad. 

■ agenda cuhural 

PRESENTACIÓN 
U1BWUA 
El joyero de la abuela de 
Fermfn Álvorez 

Miércoles, 4 de abril 
19:00horas 
Espacio Mercado 

PRESENTACIÓN 
l.lTEJWUA 
AJ sur de la memoria de 
José Miguel Polo 

Jueves, 12 de abril 
19:00horas 
Espacio Mercado 

- -, .H .. Jghla11d Park 
• H1ah school 

Ch'órale ;::; 

MÚSICA 
Higland Fbrk. Hitjh Scholl 
Comle. Director. Sherí Owens. 
Música Cota! Americ.ana. 

Jueves, 5 de abril. 
19:00horas 
Teatro Feoerico García l.orca. 
Con invitación a recoge< en 
taquiaa 

. • 1·1 
ti,,1. H ,1 ,[n 

.. ;.;,N-~¡,,, . 
HUMOR 
A la vida échaJe confeti con 
Raúl Nava/TO 

Viernes, 13 de abril 
21:00horas 

Espacio Meo-cado 
Precio: 6 euros 

"La primera ceneza que acabamos fue el 16 de 
enero de 2017", cuenta Arturo. Los inicios no fue
ron fiíciles. "Requerla una gran in,esiónn y mucho 
trabajo, pero "hemos encontrado una gran acepta
bilidad, y seha creado una gran sinergia de apoyos, 
con establecim.íentos de hostelería, GISA, mucha 
gente que nos ha ayudado ... n. Desde entonre;; más 

de 60.000 cervezas han completado el ciclo. 

El secreto de la receta 
Todo es artesanal, manual y desde que se inicia el 

proceso hasta que la cerveza se puede consumir 
pasan unos 45 dias. Todo está medido, calcula-
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do: la temperatura, el tiempo, el tipo de materia
les .... El primer paso es la malta, que se escoge 
cuidadosamente y «se rompe y trocea para luego 
ir a la cuba", donde se mezcla con agua purifica
da y filtrada. Allí se somete a diferentes tempera
turas, según se quieran ir sacando unos valores 
u otros. Y llega el lúpulo, "que le da diferentes 
aromas, sabores ... ". Y la levadura (la misma que 
se usa para el pan) que completa el proceso de 
fermentación. 
La diferencia con las cervezas industriales es que 
"el nuestro es un liqtúdo vivo: las marcas comer
ciales pasteurizan la cerveza a más de 90°, con 
lo que se homogeneiza, ya no se transforma, se 
muere. Nuestra última rampa apenas supera los 
70 °': Y además tiene una doble fermentación: la 
primera en cuba y según el objetivo final se rea
liza a más o menos temperatura. "La segunda es 
en botella. Utili.za.mo además envases de vidrio 
mejorado". Desde que comienza el proceso hasta 
que se embotella ha pasado un mes: luego estará 
al menos 10 o 12 dias a menos de 25°. 
Todo el ciclo lo hacen ellos: producción, envasa
do, etiquetado, transporte, venta... un servicio 
personalizado que tiene un lema: La cervero del 
pueblo JXJ.ra el pueblo. La Rubia, la Morena y la 

Pelirroja de Getafe hao llegado para quedarse 
y casi medio centenar de establecimientos ya la 

ofertan en el municipio. Y Toe One Beer ofrece 
muchas más alternativas. lTe atreves a probar? • 

Secdán 
¡a11oci,adlpar ASÓCIATEY COUBORACON B. COIEtCIO DEL BARRIO 

Teléfonos: 915 9 53 3 2 S l 519 ?53 044 
E-mail: info@acoeg.or 

MÚSICA TEATRO TEATim TEATRO INFANTIL 
Dani Flacc en concierto LDrca La correspondencia Hamlet de Wilíom Shakes- Los 3 cerditos 

Viernes, 6 de abril personal peare Domingo, e de abril. 
21:00horas Viernes, 6 de abril. Sábado, 7 de abril. 12:00hor.as 

Espacio Mercado 20:00 horas 20:00 horas Teatro Federico García l.orca 
Precio: 6 euros Teatro Federico G.:ircía !.orca Teatro Federico Gan:ial.orca Precio: 6 euros 

Precío: 12 eurns Precio, 16 euros 

MÚSICA MÚSICA POESÍA 
SweetAdú, Tributx:JaSode Chiki Lon:i. Kilómetros de XV Aniversario Centro de 
con Yaio Cuesta Día de/ acordeón accrries con Caalturearte. Poesía José Hierro 

Viernes, 13 de abril 21,00 Sábado, 14 de abril desde Viernes, 20 de abril. Sábado. 21 de abril 
horas las 10:30 horas. 21:00horas 18:00 horas 

Teatro Federico García Lorca Aud~orio Conservatorio de Mü- Cafeloolín Auóru,rio del Centro 
sic,1cEntradas oon invitación. Preóo: 8 euros de Fbesia José lfierm 
Reservas en el 91601 71 13 
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